



École Antoine-Girouard
650, rue Antoine-Girouard
Boucherville (QC) J4B 3E5



Commission scolaire
des Patriotes

PROCÈS VERBAL

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

Cinquième séance du Conseil d'établissement, le mardi 25 février 2020, à 18 h 30 à l'école Antoine-Girouard, au salon du personnel, 650, rue Antoine-Girouard, Boucherville

ÉTAIENT PRÉSENTS : Madame Sophie Deschamps, Présidente
Monsieur Jean-Guy Savaria, Représentant au Comité de parents
Madame Liliane Grenier, Substitut parent au CÉ
Madame Geneviève Lahaie, Substitut parent au CÉ
Madame Catherine Amélie Côté, membre parent
Madame Marie-France Riopel, membre parent
Madame Maude Châtillon, Enseignante
Monsieur Luc Lapierre, Enseignant
Madame Marie-Hélène Poulin, Enseignante
Madame Sophie Thériault, Éducatrice au service de garde
Madame Sylvie Landry, Directrice intérimaire

ABSENCES NOTIFIÉES :
Madame Suzanne Lataille, membre parent
Madame Mélanie Lussier, Éducatrice au service de garde
Madame Isabelle Gagnon, Secrétaire

1. Ouverture de la séance et constatation du quorum
Madame Deschamps, présidente constate le quorum et ouvre la séance à 18h 38.
2. Revue et adoption de l'ordre du jour : Il est proposé par Madame Maude Châtillon d'adopter l'ordre du jour tel que proposé.

CÉ-2019-2020-26

3. Revue et approbation du procès-verbal du 10 décembre 2019 : Il est proposé par monsieur Luc Lapierre d'approuver le procès-verbal de la séance du 10 décembre 2019 tel que rédigé.

CÉ-2019-2020-27

4. Suivi aux dernières rencontres :
5. Parole au public : aucun public
6. Points de décision :
 - 6.1. Conférences, annulation Richard Robillard et remplacement : Madame Landry expose les difficultés pour trouver sur une date pour la tenue de la soirée conférence. Elle propose qu'en remplacement de cette conférence soit offerte aux parents du secteur de Boucherville la conférence de madame Manon Jean : *Aider l'enfant à ajuster sa météo intérieure* au coût de \$781,84. Ce montant sera divisé par le nombre d'écoles primaires participantes dans le secteur de Boucherville et payé par la mesure école accessible et inspirante.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

CÉ-2019-2020-28



Commission scolaire
des Patriotes

: www.csp.qc.ca

7. Points d'information :

7.1 Loi 40 – informations : Madame Landry présente quelques points de la loi 40 qui sont connus à ce jour et l'impact que ceux-ci auront sur la gouvernance de l'école et du Centre de service. Monsieur Jean-Guy Savaria apporte des précisions qu'il a reçues au Comité de parents. Il mentionne que substantiellement cela ne changera rien et le CSS gardera la même mission et la même vision.

7.2 Journées de la persévérance scolaire – informations : La semaine de la persévérance a eu lieu du 17 au 24 février 2020. Les élèves qui ont été retenus en tant qu'élèves persévérants, un garçon et une fille de 6^e année ont été choisis par l'équipe enseignante appuyé par les orthopédagogues. Les critères de sélection sont l'ardeur et la persistance au travail, et ce malgré les difficultés rencontrées tout au long de leur parcours scolaire. Ils ont reçu une plaque et un certificat des mains de madame Karine Brassard ex-commissaire d'école et de monsieur Absi, conseiller à la ville de Boucherville. L'école leur a également remis un certificat cadeau de la librairie Archambault. Ils seront reçus de même que leur par la ville de Boucherville le 23 mars prochain pour les féliciter de leur persévérance.

7.3 Reconnaissance du personnel de l'école – informations : Cette semaine des enseignants est l'occasion de reconnaître l'ensemble du personnel de l'école. De petites attentions ont été faites chaque jour pour remercier chacun de leur très bon travail, de leur professionnalisme et de leur engagement pour la réussite des élèves. Des parents ont également envoyés des douceurs à l'attention du personnel durant la semaine.

7.4 Lire et faire lire – informations : La direction explique que l'activité est reconduite cette année encore en partenariat avec le centre d'action bénévole de Boucherville. Ce sont des aînés, formés à cette fin, qui viendront faire la lecture à nos élèves de 1^{re} année, et ce pour une durée de 8 semaines. Un calendrier nous a été envoyé à titre de référence.

7.5 La photo repensée – informations : La direction a soumis trois choix de dates en septembre pour la prise de photos : premier choix, 24 septembre 2020, second choix, 17 septembre 2020 et troisième choix 30 septembre 2020. Un suivi sera fait par la compagnie *La Photo Repensée* en mars ou avril prochain. Ce sera l'occasion de leur faire part des recommandations faites par le conseil d'établissement lors de la séance du 10 décembre dernier.

7.6 Projet de classe extérieure – informations : Madame Landry désire apporter des précisions quant au projet de classe extérieure et de la demande de plans. Elle nous dit que depuis la tenue de la séance du conseil d'établissement du 10 décembre 2019, elle a entendu parler de la classe extérieure et avait le souci de répondre à la demande des membres pour obtenir des plans. Ceci pour avoir une idée des infrastructures qui seraient installées dans la cour, des coûts engendrés par le projet et de la somme à amasser. Pour ce faire, elle a téléphoné au Service des Ressources Matérielles, monsieur Guy Cadorette lui a affirmé que des plans devaient être faits pour réaliser un tel projet, Il y a eu une demande qui a été faite pour l'installation de tables à pique-nique. Cependant, il y a peu de choses d'avancé à la CSP, puisqu'il n'y a pas eu de demande officielle de plans. Elle ajoute que si le conseil désire aller de l'avant avec ce projet, il faudra faire faire des plans par les firmes reconnues et autorisées par la CSP, sinon le projet ne recevra pas l'aval de la commission scolaire. La discussion s'est poursuivie avec une intervention de monsieur Savaria. Il a amené la réflexion suivante : Est-ce qu'une classe extérieure est ce qui favorise le plus la réussite des élèves? Madame Landry a abondé dans le même sens et a ajouté qu'une discussion devrait avoir lieu avec les enseignants et les enseignantes pour prendre leur avis sur l'utilisation de la classe extérieure et savoir quelle pédagogie sous-tendrait l'utilisation de la classe extérieure.

7.7 Campagne de financement et OPP : Madame Landry explique que les campagnes de financement devraient être approuvées par le CÉ en début d'année pour le financement d'un projet en particulier. Il ne devrait pas y avoir des campagnes mises sur pied de manière spontanées émanant de la volonté de l'OPP ou d'autres parents. Madame Riopel explique que c'est l'habitude à l'école Antoine-Girouard de faire des activités de financement de manière spontanée afin de financer des activités qui n'étaient pas prévues. Elle ajoute qu'elle aimerait que cela reste ainsi. Elle donne comme exemple, une vente de vivaces qui a eu lieu antérieurement à l'école. Cela a permis de financer des sorties éducatives.

En second sujet à ce point, madame Landry explique que l'activité de financement dictée commanditée n'a pas été approuvée par le CÉ et qu'il faudrait une proposition à ce sujet.

Il est proposé par Madame Maude Châtillon que l'activité dictée commandité soit tenu au profit des budgets de classe et de l'organisme communautaire de Boucherville Aux 4 poches.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

- 7.8 Parole aux membres du Conseil d'établissement :
- Monsieur Luc Lapierre, enseignant, nous expose l'activité *Défi moi j'croque*, qui se tiendra en mars dans la semaine du 23 au 27 mars.
 - Madame Sophie Thériault, représentante du personnel de soutien, demande s'il est possible de mettre les procès-verbaux des CÉ sur la page Facebook de l'école. Madame Landry répond que l'école a l'obligation légale de rendre public les procès-verbaux et qu'ils sont déposés sur le site Web de l'école. Notre obligation est donc remplie.
 - Madame Côté demande de ne pas oublier le recyclage des différents emballages des lunchs des élèves sur l'heure du dîner. Elle nomme qu'elle est volontaire pour venir aider au tri et au rinçage des emballages.
- 7.9 Parole au représentant du Comité de parents : Monsieur Jean-Guy Savaria présente aux membres du CÉ les sujets dont il a été question lors de la dernière rencontre du Comité de parents. Principalement, il a été question de l'adoption de la loi 40 et de l'impact que cela pourrait avoir sur la gouvernance de la commission scolaire qui sera à compter du 15 juin des centres de service.
- 7.10 Parole à la représentante du service de garde ; Madame Sophie Thériault nous parle des activités à venir au service de garde de l'école, du 16 au 20 mars se tiendra le défi Tchou tchin qui fera la promotion des saines habitudes de vie. Durant cette même semaine, il y aura la semaine de la politesse. Les relevés d'impôt seront disponibles du Mosaik-Parents aussitôt que la commission scolaire donnera la date.
- 7.11 Parole à la direction ; La directrice nous fait part de l'argent qui est dans le fonds à destination spéciale, soit \$1584,00.
- 7.12 Critères de sélection de la direction d'école : Les documents ont été envoyés à l'ensemble des membres du Conseil d'établissement en même temps que la convocation à la rencontre et madame Deschamps propose que madame Landry demeure dans la pièce durant la discussion de ce point. Madame Riopel propose que les mêmes critères soient reconduits tels quel. Madame Landry explique alors que le cadre a changé et que le choix doit se faire en fonction des documents envoyés par courriel aux membres du conseil.
8. Correspondance : Aucune correspondance reçue depuis la dernière séance.
9. Levée de la séance : À 20h 51, il est proposé par madame Sophie Thériault de lever la présente séance.

CE-2019-2020-30


Présidente


Directrice intérimaire